

Objekttyp: **BackMatter**

Zeitschrift: **Cahiers d'archéologie romande**

Band (Jahr): **169 (2018)**

PDF erstellt am: **01.09.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>



Ce troisième volume clôt la série consacrée aux fouilles menées au pied de la colline d'Onnens dans le cadre de la construction de l'autoroute A5. Nous achevons ainsi la publication de l'ensemble des données antérieures au changement d'ère, soit un peu plus de 5000 ans d'histoire.

Avec 250 structures environ et une très grande quantité de mobilier, le site hallstattien du *Motti* est incontestablement la plus importante occupation de cette partie du tracé. Il offre l'occasion rare d'aborder le quotidien des habitants d'un village du Premier âge du Fer. Près de 60'000 tessons de céramique, associés à une trentaine d'éléments en métal et autant de fusaiöles, ont permis l'établissement de typologies de référence pour la Suisse occidentale. La quantité et la variété des informations disponibles donnent un accès, exceptionnel pour la période, à la fonction des constructions et à l'évolution du village. Durant le 7^e siècle avant J.-C., près d'une quinzaine de bâtiments abritant pour la plupart des activités domestiques et artisanales se développent de part et d'autre d'un petit cours d'eau. Le travail du bronze, la métallurgie du fer et la production de céramique sont attestés sur place.

Le site du *Motti* est fréquenté de manière sporadique entre la fin du Premier et le début du Second âge du Fer, comme le montre notamment un fragment de *skyphos* attique. Il est réoccupé à partir de La Tène moyenne et abrite une ferme gauloise durant La Tène finale. Les marqueurs les plus récents, datés de LT D2b et de la période augustéenne, sont limités à un petit espace au pied de la colline, là où se développera ensuite l'occupation gallo-romaine.